

isère

ISÈRE | LÉGISLATIVES

Des Républicains partout en Isère sauf dans la 5^e circonscription

Emmanuelle DUFFÉAL



Sur les dix circonscriptions de l'Isère, seule la 5 e partira sans candidat Les Républicains mais, comme le martèle le sénateur Michel Savin : « Une campagne nécessite et mérite qu'on s'y prépare. Pas question d'envoyer quelqu'un pour dire qu'on a envoyé quelqu'un ! Il faut être sérieux ». Photo archives Le DL /Céline FERRERO

Cette campagne des législatives dans la 5^e circonscription est loin d'être un long fleuve tranquille. Après le retrait de la députée sortante, que faut-il penser de la sortie in extremis de la candidate des Républicains, Céline Burlet et de l'absence de remplaçant(e) ?

Ce petit bruit autour du retrait de la candidate de la droite, Céline Burlet, battait la campagne depuis des semaines. Ce que réfute le parti Les Républicains qui parle de jours... En attendant, personne n'était en mesure de le confirmer ou l'infirmier en temps voulu. Comme si la question dérangeait. Si bien qu'il a fallu attendre le jour J, [la date butoir du dépôt des candidatures en préfecture](#) , pour découvrir le non-départ de la candidate et surtout son non-remplacement.

Aujourd'hui, Les Républicains ne font plus grand mystère de leur absence dans la 5^e. L'explication est simple, elle tient en quelques mots : « La candidate n'a pas souhaité poursuivre pour des raisons personnelles et familiales ». On note que « c'était une très bonne candidate, heureuse de l'être ». Mais voilà, entre-temps, le résultat en dessous des 5 % de Valérie Pécresse à la présidentielle a refroidi l'enthousiasme des Républicains engagés dans [la campagne des législatives démarrée très tôt](#) , le 29 janvier.

Yannick Neuder, le président de la Fédération des Républicains de l'Isère, admet qu'« une campagne électorale ça engage, mais ça oblige aussi les candidats à s'exposer financièrement (il

parle de 70 000 €, NDLR). Faire de la politique c'est une excellente décision, mais cela ne doit pas mettre en danger le candidat et sa famille ».

Pour la secrétaire départementale des Républicains 38, Nathalie Béranger, ce qui a pu fragiliser la candidate iséroise tient aussi à une campagne présidentielle bousculée par les événements en Ukraine, et donc « à la non-confrontation de programmes ». La secrétaire des Républicains a pourtant bataillé auprès des candidats et militants isérois pour qu'ils se détachent de ce score de la candidate Péresse : « On fera mieux aux législatives, ce ne sera pas un copié-collé. »

Certes, mais comment justifier que le parti n'ait pas eu de plan B ou n'ait pas réussi à en trouver un ? Pourquoi les autres hypothèses n'ont-elles pas pu aboutir, notamment du côté d'Alleverd et de son maire Sidney Rebboah ? « Soyons clairs, ça n'aurait pas dû se passer comme ça, c'est un petit raté ! » reconnaît Yannick Neuder, candidat dans la 7^e. Beaucoup de discussions donc et pas de solution dans cette circonscription finalement très particulière et pas seulement en raison de sa configuration à cheval entre la Chartreuse et le Grésivaudan.

Serait-ce donc un problème de temps ? Il est vrai que ce retrait tardif dans une campagne déjà courte a de toute évidence découragé les potentiels candidats. « C'est compliqué de trouver une personne au pied levé. Une campagne nécessite et mérite qu'on s'y prépare. Pas question d'envoyer quelqu'un pour dire qu'on a envoyé quelqu'un ! Il faut être sérieux », tient à rappeler le sénateur LR Michel Savin qui souligne aussi que sa famille politique « reste celle qui a le plus d'élus départementaux et régionaux ».

Reste que sur les dix circonscriptions, seule la 5^e n'aura pas de candidat Les Républicains. Alors oui, il « regrette » ce non-choix « pour les électeurs et sympathisants de la droite républicaine privés de candidat ». Nathalie Béranger est plus directe : « Je serai bien embêtée de voter si j'étais dans la 5^e ! »

Les douze candidats : Anna Kolmakova (étiquette non communiquée) ; Quentin Feres (Reconquête !) ; Florence Jay (Ensemble !) ; Frédéric Rosset (Mouvement hommes animaux nature) ; Jérémie Iordanoff (Nupes) ; Fabienne-Claire Leal (étiquette non communiquée) ; Françoise Lecroq (Parti ouvrier indépendant démocratique) ; Jérôme Santana (RN) ; Frédéric Vergez (Gauche républicaine), Nathalie Heller (Parti animaliste) et Christine Tulipe (LO).

Michel Savin penche pour l'abstention. Les électeurs de droite sont fidèles à leur famille. Voilà un beau réservoir de voix pour le candidat transfuge LR passé chez Reconquête !, Quentin Feres...

Les Républicains voteront sans doute utile (ici on est Macron compatible) donc Florence Jay. Pour la Nupes, cette absence de candidature est « curieuse ». Jérémie Iordanoff reste dubitatif : « Électoralement, ça ne change pas le jeu. La question est de savoir si cela ne cache pas un accord... »